



INSTITUCION EDUCATIVA JESUS DE NAZARETH
MUNICIPIO SANTA CRUZ DE LORICA
Aprobado según Resolución No 2125 de Julio 16 del 2014.
De Carácter Oficial. Núcleo N° 47.
DANE 223417000754
NIT: 812-006 648-5

TRABAJO ESCOLAR EN CASA

GUIA N° 1

Área: POLITICA		Grado: 11	Periodo: I
Docente: Domingo José Altamiranda M	Teléfono celular: 3126119971	Correo electrónico: dojoaltama10@hotmail.com	
Tiempo: Cuatro semanas del primer periodo académico			
Ejes Temáticos: LA GLOBALIZACION			
Desempeño: Analiza, compara elabora resúmenes sobre temáticas como significado de la globalización, ventajas y consecuencias de la globalización, globalización y democracia, cultura y globalización, medio ambiente y globalización, la integración económica			
Objetivo: Identifico algunos factores que han dado origen a las nuevas formas de organización de la economía mundial (bloques económicos, tratados de libre comercio, áreas de libre comercio)			
DESCRIPCIÓN DEL PROCESO: El material que recibe el estudiante corresponde a la mitad del primer periodo y tiene una duración de cuatro semanas para su desarrollo de la siguiente manera. Todas las cuatro semanas habrá lecturas de las temáticas y encuentro sincrónico por WhatsApp, donde el profesor aclarará dudas para resolver y enviar las actividades. Si tiene dificultades, puede llamar al profesor del área para resolver cualquier inquietud			

La actividad política

La Política cumple la función más importante de la sociedad, ya que es la reguladora de todas las relaciones interpersonales. El ser humano, cuando se reúne en sociedad, busca un objetivo: la obtención del máximo bien para todos, mediante una ayuda mutua y el intercambio de servicio. Sin embargo, en la práctica existe una serie de dificultades que alejan la posibilidad de conseguir ese objetivo. A la resolución de estos problemas se dedica la política. En general los problemas que aborda la política son:

- Elevar la calidad de vida de los ciudadanos, adelantando políticas de desarrollo económico
- Establecer la paz y la seguridad de los ciudadanos, protegiendo y promoviendo los derechos humanos.

- Satisfacer las necesidades básicas: salud, educación y vivienda.
- Controlar el crecimiento desmedido de la población, ya que los recursos son escasos
- Frenar el deterioro del medio ambiente, adelantando políticas de desarrollo sostenible

¿Cuál es el objetivo de la política?

El objetivo de la política es la organización y el gobierno de la sociedad en orden a la obtención del bien común. Pero la historia de la actividad política está muy lejos de este fin. Con frecuencia, el Estado deja de servir al pueblo para ponerse al servicio de los poderosos. Así, el Estado se convierte en el medio de adquirir poder o defenderlo, y la política en la estrategia para llegar al poder. Según lo anterior, hay dos formas de entender la política: como una práctica que busca



**INSTITUCION EDUCATIVA JESUS DE NAZARETH
MUNICIPIO SANTA CRUZ DE LORICA**

Aprobado según Resolución No 2125 de Julio 16 del 2014.

De Carácter Oficial. Núcleo N° 47.

DANE 223417000754

NIT: 812-006 648-5

el bien común y como la forma de obtener y mantener estructuras del poder.

Aristóteles identificó el objetivo de la política como aquellos actos orientados a buscar el bien de la comunidad. Pero, a través de la historia, se ha visto que la política es una cosa diferente, ya que cuando algunos gobernantes llegan al poder olvidan sus promesas y buscan el bien de unos pocos. Esta última constatación la hizo Maquiavelo en el siglo XVI, al presentar la política como un conjunto de técnicas y estrategias que realiza un grupo de personas para llegar al poder y mantenerse allí. La auténtica democracia sólo se da cuando en el gobierno están representados verdaderamente los intereses de todos los ciudadanos. Por ello es necesario replantear el verdadero sentido de la actividad política en nuestro medio. El punto de partida de esta nueva política debe ser el hecho de superar la situación de injusticia en que vive la población marginada, que suele ser la mayoría del pueblo. De otra parte, es un hecho que la democracia es el menos malo de los sistemas conocidos, y que no es una receta mágica para resolver todos los problemas sociales, sino un modo muy razonable de afrontarlos. Desde luego, tiene limitaciones: puede condenar a la mayoría a la miseria y puede ser manipulada por los poderosos. Por esto, debemos elegir bien a quien nos va a representar en el gobierno.

Sistemas políticos

Los sistemas democráticos

La democracia moderna parte de quien gobierna es el pueblo, a través de un representante elegido por elección popular. Pero no es suficiente el voto popular para que un sistema sea considerado democrático; también es importante que el Estado

organizado económico y políticamente de tal forma que garantice el de la democracia por parte de los ciudadanos. Por ello, los Estados democráticos cuentan con constituciones que delimitan las reglas de juego para todos los miembros de una democracia.

En la actualidad, dos sistemas de gobierno se han consolidado dentro de la democracia:

El parlamentarismo

Este sistema se caracteriza porque el parlamento, además de elaborar y aprobar las leyes, tiene el poder de controlar las acciones del gobierno. Por tal razón, los miembros del gobierno, es decir, el primer ministro y su gabinete, deben rendir cuentas ante el parlamento o ante una de sus cámaras. En caso de que las acciones del gobierno no estén de acuerdo con las leyes o perjudiquen al Estado, los miembros del parlamento pueden censurarlo.

El presidencialismo

El poder ejecutivo es responsabilidad del Presidente de la República, quien es a la vez de Estado, es decir, vela por la seguridad de las instituciones, del territorio y representación a la nación internacionalmente; también es jefe de gobierno, lo cual quiere decir que cumple funciones administrativas. En el presidencialismo, el jefe del Estado es nombrado en elecciones generales. A diferencia del parlamentarismo, el Congreso o poder legislativo puede censurar al presidente o sus ministros, pero no destituirlos. Otra característica del presidencialismo es que los tres poderes, el ejecutivo, el legislativo y judicial, están divididos en teoría.



**INSTITUCION EDUCATIVA JESUS DE NAZARETH
MUNICIPIO SANTA CRUZ DE LORICA**

Aprobado según Resolución No 2125 de Julio 16 del 2014.

De Carácter Oficial. Núcleo N° 47.

DANE 223417000754

NIT: 812-006 648-5

También podemos estudiar la democracia teniendo en cuenta la participación ciudadana. Desde este punto de vista, se presentan dos formas de participación: directa e indirecta.

Democracia directa

Este tipo de democracia se sustenta en la noción de "la voluntad general", según la cual las decisiones de gobierno se deben ajustar al interés del conjunto social. Quien planteó la noción de democracia directa fue el filósofo francés Juan Jacobo Rousseau. Sus características son:

- La voluntad general se forma por la expresión de voluntad de todos y cada uno de los miembros de la sociedad.
- El derecho a la participación en la toma de las decisiones es de todo el pueblo.
- Nadie puede negar al ciudadano su derecho al voto. De este modo la soberanía radica en el pueblo (fraccionada en cada uno de sus miembros).

La democracia representativa

La democracia representativa se caracteriza por:

- El derecho fundamental del pueblo de elegir a sus gobernantes.
- Autonomía del representante político frente a su elector. Una vez elegido, esta gobierna el Estado según sus propias consideraciones, ya que el mandato transferido no se considera como un imperativo.
- Los representantes lo son de la nación y no de un grupo de personas.
- El pueblo se gobierna indirectamente a través de personas "elegidas" entre varias opciones. Supone una selección que los votantes hacen,

pero también supone la renovación de los gobernantes por períodos.

Actividades

- 1. Según el texto, ¿Qué es la política?**
- 2. Construya su propio concepto de política**
- 3. ¿Cuál es el objetivo de la política?**
- 4. Cuáles son las soluciones que propone usted a cada uno de los cinco problemas a los que se dedica la política**
- 5. Describa según la experiencia observada por usted ¿Cómo se practica la política en Colombia? (Resalte aspectos positivos y negativos)**